

639

**MOREAU** (*Édouard-Alphonse-Joseph*), Lieutenant (Ciney, 22.8.1876-Wulpen, 6.7.1915). Fils d'Alfred-Édouard et de Lizen, Marie-Joséphine.

Entré au 3<sup>e</sup> lanciers le 9 septembre 1894, Moreau était brigadier dès le 21 février 1895, maréchal des logis au 3 avril 1896. Il réussit ses examens de sous-lieutenant. En 1903, il sollicitait son admission à l'État Indépendant du Congo, s'embarquait à Anvers, à bord du « *Philippeville* » et atteignait Boma le 9 septembre. Il fut désigné pour le Katanga où il fut mis à la disposition du Comité Spécial. Moreau fut chargé de commander le corps de police du Katanga. Nommé chef du territoire du Haut-Luapula, il résida à Lukafu et participa aux combats de Yamba-Yamba contre des indigènes révoltés. Il jeta les bases d'un nouveau poste sur le ruisseau Kayoyo. Après avoir commandé pendant quelques mois la station de Lulua, il reprit la direction du peloton du Haut-Luapula à Lukafu. Son terme ayant pris fin le 26 juillet 1906, il descendit vers Boma où il s'embarqua le 4 décembre pour Anvers. Il reprit du service dans l'armée métropolitaine et participa à la guerre de 1914-18. Il fut tué à Wulpen le 6 juillet 1915.

Il était chevalier de l'Ordre de Léopold, croix de guerre et avait à son actif une citation à l'ordre du jour de l'armée.

24 novembre 1951.  
M. Coosemans.

*Bull. de l'Ass. des Vétérans colon.*, septembre-octobre 1939, p. 31. — Janssens et Cateaux, *Les Belges au Congo*.